
CA PROVINCIAL \Soufi 
planteamiento, va dirigida a 
"« Partidos triunfadores en las 
rái 'i°f

nes m u n ¡c ipales . Si que-
v¡i; , n a l o s d ° y mi punto de 
v'sta sobre el tema. 

CISNEROS: Bien. Hace casi 
spt? ' d e s d e que la izquierda 
tn '̂Z<Ü C a r §° d e l Ayuntamien-
" ae Madrid, según parece, el 
«icit municipal en aquel mo-

'nento ascendía a 10.000 millo-
e] pd« Pesetas y se trató de que 
ficit"° n r n o sufragara este dé-
tem •> m o s e h a resuelto el 

cnnfBEL C A D I Z (UCD): Debo 
nan q U e e l t e m a d e l a s f i ' 
Marfaj d e l Ayuntamiento de 

¿and es cuestión en la que 
yo no he entrado. El plantea-
Mari °A d e l Ayuntamiento de 
es n Previo a las elecciones, 
na^°yuntural y poco determi-

nte de lo que han sido los 
jun tamien tos del pasado. 
Lnio T í e entender que José 

us Alvarez fue llamado al 
desa" t a m i ento de Madrid para 
contf^° a r u n a gestión que yo 
Dorí J r o Positiva en el corto 
chn ? u e s e Produjo. De ne
ne o S c ¡udadano el que tie-
y d*f¡ r e a ñza r comparaciones 
ent^ e s t e punto de vista no 
razón 6 n c u a l e s h a n s i d o l a s 

cJéfl nfs Para sufragar o no este 
que i Pasado. Es evidente 
UeuH a y u n t amientos se en
ea He " y q u e u n a D uena politi
ces - gestión municipal, a ve-
enrií^jP a n t e a en términos de 
que d a m ¡ e n t o . Es más, diría 
acjec

 u " a política financiera 
ende J d e r j iera optar por el 
en ,:Uc!amiento especialmente 

Periodos de inflación. 
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( l f t > Q v U l N L E G U I Ñ A 
deuda-1: u n a c o s a es el en-
nicini l e n t 0 d e cualquier mu-
Macitíí concretamente el de 
tWrii ', y o t r a es el déficit, 
deuda • P u n t 0 de vista del en-
to de M e n t 0 d e l Ayuntamien-
UP*„ M adrid, la izquierda no Men «enp « J— ' ' 
blem= d a °>ue decir. El pro
el 7g

la, es que en el año 77 y en 
mUtl i '

a gente que estaba en el 
y no CQ'Pl0 n i z o un presupuesto 

b e atuvo al mismo. Dejó el 

presupuesto sin financiar en 
diez mil millones de pesetas, 
que es casi el 50 por 100 del 
presupuesto. Una cosa es que 
decidamos endeudarnos y otra 
que nos encontremos con una 

testión dislocada totalmente. 
II endeudamiento me parece 

que es globalmente correcto. 
Pero eso es política económica. 

CISNEROS: Podríamos pa
sar al tema de las realizaciones 
concretas, al menos a las que 
están resultando más especta
culares a nivel popular: las úl
timas resoluciones que se han 
tomado contra la asfixia ma
drileña, contra la polución, 
contra el tráfico, la municipali
zación del transporte periféri
co. ¿Qué tienen que decir? 

ABEL CADIZ (UCD): Desde 
la vertiente de un ciudadano 
concienciado hacia los proble
mas que genera la vida en una 
gran capital debo decir que 
toda la política orientada a 
propiciar una mejor calidad de 
vida, la suscribo. Evidente que 
existen ejemplos europeos ab
solutamente de t e rminan te s 
como es el caso de Londres, 
por ser el más indicado y el 
más espectacular. Y hay otras 
ciudades europeas que nos 
ofrecen, en definitiva, un mo
delo de vida en el que el tráfi
co no es tan intenso, la conta
minación es absolutamente pa
sable y controlada, las formas 
de desplazamiento y de trans
portes están mucho más racio
nalizadas. Desde ese punto de 
vista, independientemente de 
la vertiente impopular mo
mentánea que pueda tener en 
determinados sectores de los 
ciudadanos, creo que es válido 
el intento. Me parece válido, 
siempre que se plantee desde 
una perspectiva muy racional, 
muy consensuada, que se trate 
de evitar que los cambios sean 
excesivamente radicales y pro
porcionen a los ciudadanos 
trastornos sustanciales en su 
propia forma de vida. Desde la 
vertiente que supone el anali
zar ahora la municipalización 
de los transportes, yo creo que 

SIMÓN SÁNCHEZ MONTERO (PCE): 
Los ayuntamientos de izquierda han 

aprendido rápidamente 

el error es tremendo. El Ayun
tamiento, seguramente, en su 
actual gobierno, ha hecho una 
jerarquía de prioridades para 
la que está facultado en virtud 
del poder que se le ha concedi
do. Hay que entender que re
sulta difícilmente compagina-
ble el hecho de que el Ayunta
miento tenga dificultades eco
nómicas serias derivadas de 
déficits y que, sin embargo, 
acepte de entrada, al menos 
por lo que la experiencia depa
ra históricamente la municipa
lización de los transportes. 
Esto va a generar, inevitable
mente, unos déficits que el 
Ayuntamiento tendrá que su
fragar. Se ha dicho siempre 
que la Administración es muy 
mala empresaria y no es casual 
ni caprichosa la aseveración, 
tiene su origen en una consta
tación permanente. El tema, si 
se quiere, es baladí, pero lo 
cierto es que yo estoy en condi
ciones de aventurar y te asegu
ro que me gustaría equivocar
me: el ciudadano madrileño, 
como consecuencia de esta de
cisión, tendrá que pagar más. 
Parte de lo que paga se destina 
a sufragar unos déficits, que en 
el momento actual no existen. 
Ya veremos, ya veremos, por
que hay que dar siempre el be
neficio de la duda a quien 
toma una decisión. Ya vere
mos si esto tiene como contra
partida una mejor calidad del 
servicio. 

SIMÓN SÁNCHEZ MONTE
RO (PCE).— No estoy de 
acuerdo con el mal augurio de 
Abel Cádiz. Vamos a ver: yo 
no creo que haya ninguna ra
zón de principio que de ante
mano determine que una ad
ministración munic ipal es 
peor, por principio, que una 
administración privada. No es
toy de acuerdo con que la mu
nicipalización del servicio de 
transporte vaya a traer como 
consecuencia un encareci
miento de éste y un empeora
miento del servicio. Porque 
una administración municipal, 
lo mismo que en una adminis
tración privada, depende esen
cialmente de la forma en que 
se gestione. En una ciudad 
como Madrid y los alrededores 
que forman un bloque, que es
tán relacionados estrechamen
te, el problema número uno 
para centenares de miles de 
ciudadanos y que supone un 
verdadero tormento al día des
plazarse de su casa al trabajo, 
del trabajo a su casa. Una ra
cionalización y coordinación 
perfecta del transporte sola
mente se puede hacer desde un 
centro único; exige o exigía 
acabar con la situación que 
existía en los autobuses. Yo no 
soy concejal, no estoy en las 
interioridades del Ayunta
miento, no conozco, aunque 
me han hablado los camaradas 
que trabajan en el Ayunta
miento, del plan y del estudio 
que ha realizado la delegación 
de transportes, pero tengo en
tendido que la municipaliza
ción de las líneas de la perife
ria permitirá ahorrar unos 
trescientos millones de pesetas. 
Mejorar el servicio, que si se 
hubiera prolongado la privati
zación durante unos meses, al
gunas líneas habrían quedado 
desatendidas, por las condicio
nes en que estaba el material 
que utilizaban. Yo no creo que 
los ciudadanos madrileños va
yan a pagar las consecuencias 
negativas de esta medida to
mada por el Ayuntamiento, 
sino que, al contrario, me pare
ce que los efectos beneficiosos 
se harán ver pronto. 

J O A Q U Í N L E G U I N A 
(PSOE).— Lo que ha dicho 
nuestro amigo Abel Cádiz so
bre esta eficacia o ineficacia de 
las empresas públicas es un 
reto. Lo que él dice es verdad. 
Pero es verdad también que 
hasta ahora los responsables 
políticos y los gerentes de la 
empresa pública no han sido 

de izquierdas, en España, por
que la verdad es que la izquier
da en España lleva quinientos 
años de oposición, no de mar-
ginación. Esto es un reto para 
la izquierda, y nosotros acepta
mos ese reto. La empresa pú
blica no tiene por que ser peor 
que la empresa privada en 
cuanto a la eficacia de la ges
tión. Además, las circunstan
cias estructurales van a cam
biar y van a favorecer a la 
EMT, porque la gasolina es 
cara. Él Ayuntamiento está 
dispuesto a jugar duro en cuan
to a la circulación, porque ésta 
está mal en Madrid^ principal
mente por el uso del automó
vil. Es posible que la demanda 
se vaya a los transportespúbli-
cos que no sólo es la EMT, tam
bién es el Metro. Y ahí entra
mos en la segunda cuestión: el 
Metro va a robar, entre comi
llas, a la EMT una serie de dé

los ciudadanos, significa que 
aspectos fundamentales de su 
vida, de la vida de cada día, de 
aspectos que influyen quizás 
de una manera más directa en 
esa calidad de vida que depen
den de los ayuntamientos. Si 
estos órganos están dotados de 
la autonomía y de la capacidad 
económica y política real para 
poder resolverlos, esto se va a 
traducir e.n una participación 
incomparablemente mayor de 
los ciudadanos en la vida polí
tica del país y también en un 
mejoramiento de sus condicio
nes de vida; pero, repito, a con
dición de que esa ley de Régi
men Local no sea un refrito de 
lo viejo, sino que sea una ley 
auténticamente nueva, no por 
el tiempo, sino por el conteni
do. 

J O A Q U Í N L E G U I N A 
(PSOE).— La ley de Régimen 

ABEL CADIZ (UCD): El acuerdo 
municipal beneficia al PCE 

manda, una serie de viajeros, y 
eso es bueno para el ciudada
no, porque el Metro es un buen 
sistema de transporte. 

LOS DOS TERCIOS DE LA 
DISCORDIA 

CISNEROS.— Otro de los te
mas que preocupan es la nueva 
ley de Régimen Local. Una es
pada, esta vez con filo, que está 
en lo alto y que no sabemos lo 
que va a pasar. Imagino que 
vosotros tenéis ideas muy con
cretas sobre este tema, del que 
depende el futuro de los muni
cipios. El futuro de cómo tiene 
que desenvolverse la impor
tante maquinaria de la Admi
nistración Local, que a veces 
parece que tenga arenilla en 
sus engranajes. 

SIMÓN SÁNCHEZ MONTE
RO (PCE).— A mí me parece 
que ese problema de la nueva 
ley de Régimen Local es un 
problema de enorme impor
tancia para Madrid, para la 
provincia y para toda España. 
La aprobación de una ley de 
Régimen Local nueva, no sólo 
en el tiempo, sino en el conte
nido, es una pieza de primerí-
sima importancia. Significa 
acercar el poder de decisión a 

Local tiene dos problemas, y a 
ésos me voy a referir sin per
der de vista lo general, sin ha
cer demagogia ni patriotismo: 
Una cosa, los famosos dos ter
cios. Hay que decirlo: al Go
bierno le interesa tener los dos 
tercios, que es un sistema com
pletamente de locos. Para ha
cer la mayor ley posible en el 
Parlamento se necesita la ma
yoría simple, no de los presen
tes, sino de los parlamentarios. 
Sin embargo, en los ayunta
mientos que deciden cosas me
nores se necesitan los dos ter
cios. Quiere decir esto que 
cualquier partido, tal como es
tán articulados en este mo
mento los ayuntamientos, pue
de bloquear los ayuntamientos, 
y esto es inaceptable. Es ina
ceptable, y yo creo que UCD lo 
entiende así; lo que ocurre es 
que es una buena baza para ne
gociar. Y la segunda cuestión 
es la de los funcionarios. Lo 
que tengo que decir es una 
cuestión un poco vidriosa. 

EL MADRID AUTONÓMICO 

CISNEROS.— El Gobierno 
ha decidido frenar el proceso 
de descentralización del Esta-

(Pasa a la pág. 16) 
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Convenio del metal 

SIN DIFERENCIAS 
ENTRE CC. 0 0 . Y UGT 
Dos días de huelga y varios detenidos 

El metal, uno de los sectores punta de la industria española y 
madrileña por el número de trabajadores que emplea, ha • 

mantenido durante la semana pasada dos días de huelga. Lo más 
importante a la hora de reseñar lo ocurrido es la coincidencia en 
las plataformas reivindicativas de CC. OO. y UGT. Hay algunas 

pequeñas diferencias, derivadas de la concepción sindicalista 
exclusivamente: UGT potencia las secciones sindicales, 

mientras CC. OO. potencia los comités 

El convenio, que afecta a-
180.000 trabajadores, va diri
gido a la pequeña y mediana 
empresa, pues las grandes 
firman convenios propios. No 
obstante, es de resaltar que 
una empresa mediana del 
metal puede alcanzar los 
1.000 trabajadores. 

PLATAFORMAS 
REIVINDICATIVAS 

Los trabajadores piden un 
aumento salarial del 16 por 
100; que los pluses de peligro
sidad, penalidad y toxicidad, 
en vez de ser amortizables 
con dinero, lo sean en reduc
ción de jornada, y semana de 
cuarenta horas. 

Por su parte, los empresa
rios ofrecen un aumento del 
10 por 100 en el sueldo, un 2 
por 100 en primas y otro 2 
por 100 si los trabajadores 
aceptan el salario/hora. 

UNA LARGA Y DURA 
NEGOCIACIÓN 

Los últimos años el metal 
ha venido funcionando a 
base de laudos. Este convenio 
comenzó a negociarse a pri
meros de diciembre y las pos
turas no han variado mucho 
desde el primer día. Es preci
samente la circunstancial au
sencia de convenios lo que ha 
hecho que los salarios de los 
trabajadores del metal sean 
más bajos que los de otras in
dustrias. Baste señalar que 
mientras el oficial de prime
ra en el metal de Madrid 
gana 450 pesetas de salario 
base, el salario mínimo inter
profesional para el peón tie
ne un techo casi del doble: 
962 pesetas. 

Entre las distintas causas 
que han producido la larga y 
costosa negociación cuentan 

también el problema de las 
empresas que quieren descol
garse del acuerdo marco. 
UGT metal de Madrid acordó 
no aceptar ningún caso de 
descuelgue, pues si se admite 
el descuelgue que pretende la 
patronal, en función de las 
ventas y la producción, pue
de suceder que empresas ren
tables se acojan a él por la 
simple disminución de las 
ventas. 

Con todo esto se llega a los 
días 23 y 24, días señalados 
para la huelga. El enfrenta-
miento centrales sindicales-
patronal se produce de nue
vo, pues los empresarios ha
cen correr la voz de que la 
huelga es ilegal. Los sindica
tos informan de la legalidad 
de la acción. 

El día 23 se producen una 
serie de incidentes, entre los 
que cabe destacar la deten
ción del secretario general de 
UGT de Madrid, Valentín 
Gómez, y del secretario de 
Organización de UGT del 
Metal, Manuel Carcaboso. 
Junto a ellos, también fue de
tenido el economista de la 
misma central Alejandro 
Martín. La detención se pro
dujo en la plaza Elíptica, y 
son acusados de formar pi
quetes. Salieron en libertad 
al mediodía de la misma fe
cha. 

La guerra de cifras se repi
tió de nuevo: mientras la pa
tronal y la Delegación de 
Trabajo sólo daban un 9 por 
100 de huelguistas, CC. OÓ. y 
UGT señalaban que el pri
mer día se alcanzo el 60 por 
100 y el segundo el 85. 

A la hora de cerrar esta 
crónica las negociaciones 
iban por buen camino. 

A todo café 
do, congelando el artículo 151 
de la Constitución, esto es, la 
vía rápida hacia la autonomía. 
Por todos los lados han surgido 
voces de protesta. Sin embar
go, los políticos madrileños pa
recían haber optado ya por la 
vía lenta. ¿Se ponen o no se 
ponen ustedes de acuerdo en el 
tema de autonomía de Madrid? 

SIMÓN SÁNCHEZ MONTE
RO (PCE).— Los.problemas es
pecíficos de Madrid me parece 
que tienen la entidad y grave
dad suficiente para que Ma
drid, como capital del Estado, 
constituya un ente autonómico 
propio. El problema creo que 
no se presenta para mañana, 
para el mes que viene. No 
constituye un problema auto
nómico nuevo. Esto exige un 
período que no debe ser más 
corto de lo indispensable, pero 
más largo de lo necesario, tam
poco. Advertimos del parón 
por parte del Gobierno al desa
rrollo de la política de las auto
nomías. Estamos en desacuer
do. Ese proceso no se puede 
parar. Es necesario satisfacer 
el deseo que creemos existe en 

f eneral en la mayoría del pue-
lo. Las autonomías van a for

talecer el proceso democrático, 
que no se puede paralizar y 

(Viene de pág. 15) 
que debe continuar adelante 
con la mayor rapidez posible. 

J O A Q U Í N L E G U I N A 
(PSOE).— En el caso de Ma
drid, la decisión ha quedado 
muy condicionada a las deci
siones de otras autonomías. Es 
una cuestión que quizás pueda 
evolucionar a largo plazo de 
forma diferente. Parece que 
estamos abocados, más que a 
otra cosa, a realizar una auto
nomía uniprovincial de Ma-

. drid. Vistas así las cosas, lo que 
se trataría al menos es de ase
gurar quedrid quedara sufi
cientemente relacionada con 
las dos Castillas. Esto es una 
preocupación y una preocupa
ción del Estado. Lo que habría 
que buscar es una planifica
ción regional, una ordenación 
del territorio, una programa
ción con las dos Castillas y la 
Mancha. Puede ser una buena 
cosa potenciar esa autonomía 
de Madrid para que esto tenga 
un reflejo digamos político y 
organizativo dentro de la pro
vincia. 

ABEL CÁDIZ (UCD).— Yo es 
que también tengo que hablar 
a título personal. Ciertamente, 
el partido está preocupado por 
el tema y de hecho nuestro 
consejo provincial ha creado 

FUNCIONARIOS CONTRA 
EL GOBIERNO 

La huelga de la Administración, 
que muy posiblemente enlace 
con la de la enseñanza, va a 

crear dificultades al Gobierno. 
Pero lo grave es que la nuelga 

no contempla sólo 
reivindicaciones salariales, sino 

legislativas 

Los funcionarios de la Ad
ministración pública exigen, 
entre otras cosas, la reforma 
del título III del proyecto de 
ley donde <se hallan encuadra
dos, titulado «Ley de Organiza
ción del Gobierno, de la Admi
nistración del Estado y de la 
Función Pública». La ley de la 
Función Pública viene siendo 
pedida por este colectivo de 
funcionarios desde hace cuatro 
años; se han presentado dos 
proyectos distintos, y ahora el 
Gobierno presenta este ante
proyecto que no convence a 
ninguno. 

HISTORIA 
DEL CONFLICTO 

Los paros en la Administra
ción comenzaron el 19 de di
ciembre. Dada la proximidad 
de las Navidades, se decidió 
aplazar cualquier acción hasta 
una nueva asamblea, que se 
había de celebrar el 11 de ene
ro. Fue ahora cuando se deci
dieron los días 22, 23, 24 y 25 
de huelga. 

Los motivos que les conduje
ron a esta situación, aparte del 
apuntado de la legislación, 
eran las retribuciones aplica
das para 1980, cuyo aumento 
alcanzaba sólo el 12,5 por 100 y 
con muchas matizaciones, pi
den también aumento de la 
masa salarial y la resolución de 
la cuestión de los contratados 
por la Administración. 

El primer problema grave 
era el de las retribuciones: la 
Administración contemplaba 
así el 12,5 por 100: 8,5 de au
mento para todos. Un primer 2 
por 100 dedicado a homogenei-
zar los cuerpos de funciona
rios, y un segundo 2 por 100 
dedicado a programas de polí
tica de personal. La suma de 
los «dos» 2 por 100 quedaba en 
manos de la Junta Central de 

Quieren redistribuir los 
sueldos y negociar 

las leyes que les atañen 

Retribuciones, que podría dis
tribuirla según sus criterios. 
Los funcionarios quieren ne
gociarlo. 

Al tercer día de huelga la 
Comisión Negociadora fue re
cibida por el director general 
de Presupuestos. En esta en
trevista se llegó a un acuerdo: 
el martes 29 Hacienda presen
taría un abanico de posibilida
des, y en base de ellas se nego
ciaría. 

Según fuentes sindicales, la 
línea por donde el Ministerio 
de Hacienda quiere marchar es 
la de un aumento en el salario 
de un 10,5 por 100, reservando 
el segundo 2 por 100 para una 
cobertura total de los comple
mentos de destino. Este con
cepto no lo cobrarán todos los 
funcionarios, sino algunos pri
vilegiados. 

En otra ronda de negociacio
nes la Comisión se entrevisto 
con el director general de la 
Función Pública, donde se tra
taron los temas no presupues
tarios: se exigía la negociación 
de la ley de Función Pública-
A esta postura el representante 
del Gobierno contestó afirma
tivamente, pero dijo que nego
ciaría con las centrales sindica
les y organizaciones de funcio
narios. 

El viernes pasado se celebro 
una asamblea de los represen
tantes de todas las provincia* 
en los locales de UGT de Ma
drid, donde se discutía la conti
nuación o no de la huelga, r e ' 
sultando que ésta se prolonga
ría los días 28 y 29 ante la des-
c o n f i a n z a d e q u e '* 
Administración accediera a su» 
peticiones. 

una misión de trabajo. Hay po
siciones muy diversificadas 
dentro del propio partido, en la 
medida que no ha habido una 
posición democrá t icamente 
asumida; por tanto, mi plan
teamiento es netamente perso
nal. Creo que Madrid ha sido, 
como provincia, una de los 
grandes víctimas de la centra
lización madrileña. Si uno re
corre el País Vasco y recorre el 
País Valenciano, difícilmente 
encontrará pueblos tan maltra
tados como los que se dan en la 
provincia de Madrid. Cuando 
el exponente general que a ni
vel de creencias se ha extendi
do, es que Madrid ha sido el 
gran pez que se ha ido comien
do a los peces pequeños y ro
busteciendo su estado de bie
nestar. Desde ese punto de vis
ta creo que en una autonomía 
de Madrid, sin integración en 
la castellano-manchega, puede 
ser más beneficiosa para la 
provincia. Pero hay que cuidar 
mucho los aspectos de cone
xión, y desde ese punto de vis
ta espero que nuestro partido, 
a partir de los estudios y de los 
debates que se van desarro
llando, tome una postura defi
nitiva. 

Pedro VIANA 
Fotos: Rogelio Leal 

CONFLICTOS 
MSI m 

• WERNER, la famosa marca 
de electrodomésticos, ha sido 
adquirida por Thonsom; como 
consecuencia, y a causa de la 
reestructuración exigida por la 
empresa compradora, parece 
ser que 160 trabajadores se irán 
3 ls ('¡lile* 
• INFORMACIONES sigue pa
sando por momentos difíciles. 
Los trabajadores han llegado a 
la conclusión de que para que el 
periódico siga en la calle es ne
cesario una reconversión tecno
lógica importante, y como con
secuencia, un buen número de 
ellos quedará sin trabajo. Pero 
lo que consideran absolutamen
te urgente es que se marche el 
empresario s.eñor Auger. 
•LA ENSEÑANZA estará muy 
movida en la semana que entra: 
huelga en contra del Estatuto 
de Centros el día 30, semana de 
movilizaciones, encierro de 
profesores de formación profe
sional, etc. 
•LA CONSTRUCCIÓN volvió 

al trabajo después de varios 
días de huelga: El convenio ha 
sido firmado sólo por UGT, 

fiero los demás sindicatos han 
lamado también al trabajo. 
• FEMSA, después de ser ad

quirida por la multinacional 
Robert Bosch, ha disminuido su 
plantilla, de 7.000 trabajadores, 
en unos doscientos. Ante el 

M 

convenio y el peligro de sus 
puestos de trabajo, los emplea
dos han decidido encerrarse 
cada uno en su centro hasta el 
miércoles, en que se celebrara 
una asamblea general, donde se 
estudiarán todos los problemas 
de la empresa. 
• LA CEPYME se ha unido a 
la CEOE, lo cual significa que 
acepta el acuerdo marco firma
do entre la gran patronal y 
UGT. Ello desmiente la posibi
lidad de una firma del conve
nio de metal entre la central 
USO v la CEPYME. 
• HAUSSER Y MENET, que 
durante muchos años fue la 
empresa punta en lo referente 
a artes gráficas, pasa por un 
momento delicado para los tra
bajadores. Estos acusan a la ad
ministración de la empresa de 
la situación, y apuntan como 
posible motivo el sitio donde es
tá enclavada esta imprenta. 
•LA DELEGACIÓN DE EDU

CACIÓN está poniendo impedi
mentos para la constitución de 
una comisión sugerida por el 
director general de Personal 
del Ministerio que estaría for
mada por la Diputación, la De
legación y las centrales sindica
les. Dicha comisión trataría de 
estudiar todos los problemas de 
la enseñanza de la provincia de 
Madrid. 



£§£ORTAJE 

dorados por la Administración Central, los 
^untamientos celebraron sus Jornadas sobre 

Seguridad Ciudadana 

OBJETIVO: RECÜ 
gE LA POLICÍA 

detenta representaciones municipales se 
dieron cita en Cartagena 
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* * * 
^adrid, la provincia con más participantes: 

acudí ©ron once municipios, incluida la capital 

* * * 
imitar el campo de actuación de la Policía 
cal y coordinarla con las restantes fuerzas 
e seguridad, entre otras metas prioritarias 

Se .^NA. (De nuestro enviado especial, J. de Heras.)— «La 
perfect

 ll*ad ciudadana es tarea de todos», podría haber sido 
lúe I ) 6 0 1 6 ' a conclusión última de las Jornadas sobre el tema 

don,|
 s.e 'la,> celebrado el pasado fin de semana en Cartagena y 

ie .l0? representantes de unos setenta ayuntamientos trataron 
"elimitar perfectamente las competencias de las policías 

intery
ni?'Pales en materia de seguridad, ayudados por las 

Pran
 e-nc'ones de expertos en temas de organización policial en 

quefjj3 'Alemania y Canadá. La Administración Central no ha 
hah'Sa n a ^ a ^ e , a s J°r n adas, P e s e a l a s invitaciones que se 

man hecho al ministro del Interior, Ibáñez Freiré, y de 
Administración Territorial, Antonio Fontán. 

Ni i 
üoi^.j'3!1 siquiera el goberna-
eti | a " de Murcia se presentó 
nulo

 mismas, salvo unos mi
ra q u

d l l t e s del acto de clausu-
W , Pelongo lóg icamente 
(•„,„; después de celebrada la 
íeríco r94e c e r r o l o s a c t o s - F e ~ 
lílsdo i ' ° eludió las pregun
t o oí Per 'odistas y tan sólo 
Para t " t o d o l o °>ue s e n a S a 

. |ü ir una mejor se-
ejudadana será bien gidid 

Ho l'jj?*- Cuando se le dijo si 
<,üt' la A / a s i d o m a s P o s l t i v o 

. administración hubiera 
l'l. 'WÍ!, d i rec tamente los 
os a~dr ruentos que se hacían 
espera,!n t a m ' e n t o s ' e n v e z d e 

s'0|ies a a n a l ' z a r l a s conclu-
(';iiii0n.P°r escrito señaló iróni-
sk|0 : e .desconocer si habían 
dfr0 y i t ados. Enrique Escu
dóse' rílcal.de de Cartagena, y 
"'(•nir. i 1 ' 1 ' i o n u e v ° . tercer te-
n'¡ei ir ? a'ealde del Ayunta-

ii ¿° de Madrid, le recorda-
ffi.** 
f¡ Sn osas invitaciones se 

eursado con tiempo su-

füan ^ a rgen de esto, que creó 
,(|1le.s i t a r entre los asis-
run „_• l as Jornadas discurrie-'n, 
dos v " "«finalidad y los álcal
i s '(U.^'ejales tuvieron tres 
(IUe sol "f,ensivo trabajo, aun-
'¡as Csl

0 jueran tres la ponen-
*f)}t)l¡a diadas: eso sí, con una 

1'1 las Sania de puntos a tratar 

( | ' lst's¡U í .U e r a n l I ' e s la'ponen-
"'ni.sij' udiadas; eso sí, con una 

is § a n i a de puntos a tratar 
' l 'Pi(.^misn i a s- Madrid estuvo 
Catada por el Ayunta-
l"tv- av u e l a c a P ' t a l Y o t r o s 

V""i'a V n t a m ' en tos de la pro-
'"> total i C lu e m a s envió, con 
W 1 3 ' d e diez: Alcalá de He-
{}\ '¿,^'eorcón, Getafe, Lega-
^ o h i S 3 0 l e s . Pinto, Torrejón, 
!'s R,,, a s ' San Sebastián de 

lk l o 7 0 s . Parla y Fuenlabra-
"''I h-,ias e l l a s c ° ' i más .de cien 
I U Í a

t a n t e s ' 
ciuH V a representación de 

Sí) 0 |Uadanos madrileños se 
¡¡Otó | a

 a s Jornadas, como se 
^eserf, ^ era la segunda re-

p¡nt Ó n m ¿ s i m P o r t a n t e : 

U0 
'Hu 

't'Vi • 
'"tos i'ón de Barcelona. 
¡sta* C o nsultadas por esta 

S'hiai señalaron que esto era 
ífdes i "P u o s es en estas ciu-

¡lisr H 'e mayores Índices 
Po t |apuridad ciudadana hay 

1 «i. 'S'lancia especial a que 
'•'Di,:;Metidas, tanto Madrid 

'" °omo Barcelona». 

, COMPETENCIAS 
S|i'i()| ayuntamientos no qui-

°'Urar iii hablar directa

mente de que, en el fondo, lo 
que querían era más compe
tencias —que consideran su
yas— a nivel de seguridad ciu
dadana. Pero en definitiva se 
trataba de aclarar y delimitar 
perfectamente esas competen
cias, que en España están muy 
limitadas para la Policía Muni
cipal. De todas formas, como 
dijo Barrionuevo en el acto de 
clausura, «el que tratemos estos 
temas los ayuntamientos no 
debe despertar recelos en otras 

. instancias de la Administra
ción». 

La delincuencia juvenil y la 
urbanística, provocadas por la 
falta de puestos de trabajo, la 
especulación, etc., fue uno de 
los temas tratados en una de 
las ponencias y la que más in
terés despertó. Los ayunta
mientos quieren participar di
rectamente en el problema «y 
buscar los medios para conse
guir la reinserción de los jóve
nes en la sociedad. No creemos 
que estén perdidos a su edad». 
En definitiva, una coordina
ción con las demás fuerzas de 
seguridad del Estado, basar las 
actuaciones de la Policía Muni
cipal en una buena formación 
de la misma, recuperar la ima
gen perdida por ios agentes y 
delimitar su campo a su térmi
no territorial y colaborar con 
la Policía Nacional en el cam
po delincuencial y el apoyo a 
las demás fuerzas de seguridad 
del Estado en materia de terro
rismo fueron algunas de las 
conclusiones a que llegaron. 

ORDEN CIUDADANO 

En otro orden de los temas 
se marcó como fundamental 
función de los agentes munici
pales buscar la seguridad y el 
orden ciudadano, proteger las 
libertades individuales y colec
tivas «y entendemos que, sin 
exluir los demás medios, es en 
la acción vecinal donde reside 
la verdadera función de la po
licía democrática, entendiendo 
como acción preventiva la en
caminada a la creación de con
diciones de seguridad. La figu
ra del guardia de barrio se vio 
potenciada en estas Jornadas 
como la necesidad de unos más 
rigurosos criterios de selección. 
La coordinación entre los mu
nicipios fue un punto destaca

do y que antes sera puesto en 
marcha por los municipios ma
drileños; que de hecho comen
zarán a reunirse en breve para 
empezar a aplicar este y algu
nos otros puntos tratados allí. 

La tercera de las ponencias 
trató sobre los medios técnicos 
y humanos, que servirán a mu
chos ayuntamientos madrile
ños para comenzar a presionar 
por la falta de medios huma
nos con que cuentan. Se consi
deró como necesario la exis
tencia de un policía y medio 
por cada 1.000 habitantes, cifra 
a la que llegan pocos munici
pios. Se consideró importante 
el que todos los agentes muni
cipales lleven un mismo uni
forme (color azul marino, ca
misa azul clara, corbata negra, 
cinturón de tela y zapatos ne
gros); que los policías sólo por
ten armas durante el servicio y 
dotarles a la vez de un aerosol 
defensivo. También se piensa 
crear en todos lo ayuntamien
tos el cuerpo de «autoprotec-
ción ciudadana», dependiente, 
naturalmente, del Cuerpo de 
Policía Municipal, «que se en
cargará de vigilar y atender a 
los ciudadanos, así como a pre
pararse para situaciones de 
emergencia». 

Jesús Prieto, alcalde de Getafe, preocupado por la 
delincuencia juvenil 

«DEBEMOS CONSEGUIR SU 
INGRESO EN LA SOCIEDAD» 

«Los reformatorios son escuelas de 
delincuencia a nivel superior» 

Jesús Prieto, alcalde de Getafe, fue uno de los miembros de la 
representación madrileña en las primeras jornadas sobre 

seguridad ciudadana que más directamente estuvo sobre los 
problemas allí tratados, pues formó parte de la mesa presidencial. 

Formó parte también de una de las ponencias presentadas y al 
final era de los alcaldes que más satisfechos se mostraban ante 

los resultados que se habían obtenido en estas jornadas. 

—Ya ha sido muy importante el 
hecho de que hayamos consegui
do reunimos buen número de 
ayuntamientos españoles para 
tratar un tema de tanta impor
tancia como es la seguridad ciu
dadana. 

Uno de los temas que más 
preocupaba a Jesús Prieto era, 
sin duda, la delincuencia iuve-
nil. 

—La delincuencia juvenil era 
un aspecto de indudable interés 

MADRID, LA PROVINCIA MAS 
AMPLIAMENTE REPRESENTADA 
Madrid fue la provincia que más ampliamente estuvo re

presentada en las jornadas celebradas este último fin de sema
na en Cartagena, por delante de Barcelona. Los cinturones de 
ambas ciudades fueron los que completaron esa lista de unos 
30 municipios con más de 100.000 habitantes que quisieron 
seguir sobre el terreno todo lo que allí se trataba y participar 

directamente en las ponencias que se presentaban 
Francisco González, alcalde de Parla, señaló a CISNEROS 

que «las jornadas han sido muy positivas y han servido para 
clarificar algunos aspectos importantes relativos a las compe
tencias de la Policía Municipal con respecto a las demás fuerzas 
de seguridad del Estado. Creo que esto nos va a servir para 
crear una nueva imagen de nuestra Policía, y, por supuesto, es 
muy importante el paquete de reivindicaciones que vamos a 
presentar a la Administración Central». 

Para Ramón Espinar, alcalde de Leganés, que también estu
vo en Cartagena, «las jornadas han sido sumamente positivas, 
Íiues han servido para marcar unos criterios generales en todo 
o relativo a las competencias, necesidades y hasta política de 

actuación de las policías municipales que todos confiamos en 
que den resultados positivos. Unificar las ideas que se han 
presentado allí resultará muy positivo y soy partidario de que 
estas jornadas se sigan celebrando año tras año». 

Por lo que respecta a Manuel de la Rocha, alcalde de 
Fuenlabrada. también valoró positivamente las jornadas de 
Cartagena, aunque mostró su preocupación ante las pegas que 
la Administración Central podía poner. 

—Ya es importante el paso que hemos dado, que, como han 
dicho los representantes extranjeros que han participado en las 
mismas, es probablemente la primera vez en Europa que los 
municipios se reúnen para tratar el problema de la seguridad de 
los ciudadanos, sus causas, etc. Para todos va a ser muy impor
tante lo tratado en las mismas, pero más para los ayuntamien
tos de Madrid que tenemos problemas de delincuencia. Delimi
tar las competencias que tenemos los ayuntamientos nos va a 
servir de mucho. 

para los municipios y no podía
mos dejar la oportunidad de to
carlo. Este tema no se puede 
seguir tratando como hasta aho
ra, llevando a los chicos a los 
reformatorios, pues éstos son 
escuelas de delincuencia a nivel 
superior. Ahora mismo no hay 
ningún medio de reinserción de 
estos jóvenes a la sociedad y 
por eso los ayuntamientos que
remos participar y buscar los 
medios, con ayuda, claro, para 
conseguir esa reinserción en la 
sociedad,. Luego hay otro tipo 
de delincuencia que nosotros 
llámanos delincuencia munici
pal: hay barrios enteros donde 
los vecinos sienten auténtica in
seguridad. La falta de luz, pavi
mentación, etc., provocan ésta, 

que es típica de aquellas urbani
zaciones basadas en la especu
lación. 

La coordinación de los 
ayuntamientos en materia de 
seguridad con las demás fuer
zas de orden público era otro 
de los temas fundamentales 
para Jesús Prieto «y estar di
rectamente en el tema del libre 
ejercicio de los derechos por 

fiarte de los vecinos como son 
as manifestaciones, las reunio

nes, etc., y que sea el alcalde el 
aue tenga potestad para entrar 

¡rectamente en estos proble
mas». 

—La Administración cen
tral no ha apoyado estas jorna
das. Los concejales ucedistas se 
abstuvieron en algunos puntos. 
¿No va a quedar todo lo acor
dado en Cartagena en papel 
mojado? 

—Precisamente para que no 
se quede en papel mojado se ha 
formado una comisión de segui
miento, y creo que su labor se 
va a basar fundamentalmente 
en ir haciendo que todos los 
acuerdos que hemos tomado en 
Cartagena, de una forma paula
tina se vayan poniendo en prác
tica. 


